



Asamblea General

Distr. general
27 de marzo de 2024

Español únicamente

Consejo de Derechos Humanos

55º período de sesiones

26 de febrero a 5 de abril de 2024

Tema 9 de la agenda

**Racismo, discriminación racial, xenofobia y formas
conexas de intolerancia: seguimiento y aplicación de
la Declaración y el Programa de Acción de Durban**

Exposición escrita* presentada por Unión de Escritores y Artistas de Cuba, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva especial

El Secretario General ha recibido la siguiente exposición por escrito que se distribuye con arreglo a la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

[25 de enero de 2024]

* Se publica como se recibió, en el idioma de presentación únicamente.



Erradicación del racismo y de la discriminación racial en Cuba

Desde el mismo primero de enero de 1959, el Estado cubano comenzó a desmontar los pilares del racismo institucional y estructural arraigado por el régimen colonial y la esclavitud. Sesenta años después, el Estado, las instituciones educativas y culturales y las organizaciones de la sociedad civil se han propuesto de conjunto erradicar definitivamente todo vestigio de discriminación y prejuicio relacionados con el color de la piel.

En 2019 comenzó la implementación del Programa Nacional contra el racismo y la Discriminación Racial, que expresa la voluntad política de la sociedad cubana por conquistar toda la justicia en un tema sumamente sensible que afecta la plenitud humana. La Unión de Escritores y Artistas de Cuba, a la que represento, impulsa la lucha contra todo tipo de discriminación, coherente con los objetivos trazados en la Conferencia de Durban

El programa comprende acciones en diversos ámbitos de la vida material y espiritual de la nación, a partir de la comprensión de que, si bien el racismo es una construcción cultural, para su completa erradicación se requiere borrar desventajas históricamente acumuladas asociadas al color de la piel.

De tales desventajas se derivan asimetrías económicas y sociales, y vulnerabilidades medibles y perceptibles en la realidad cubana actual, contra las que el programa actúa.

Trabajamos en favor de sistematizar el antirracismo como valor sustancial en la educación y las prácticas culturales de las nuevas generaciones. El racismo y los prejuicios raciales son totalmente incompatibles con el proyecto socialista cubano.
